

Sabbat après-midi 5 novembre

Rétribution divine

Les hommes sont des instruments entre ses mains. Il les utilise pour réaliser ses desseins de grâce et de miséricorde. Chacun d'eux a un rôle à jouer. Chacun a reçu une certaine mesure de lumière, adaptée aux besoins de son temps et suffisante pour lui permettre d'accomplir l'œuvre que Dieu lui a confiée. Mais personne, aussi honoré du ciel qu'il ait été, n'a jamais atteint la pleine compréhension du grand plan de la rédemption, ni eu une appréciation parfaite des desseins divins dans l'œuvre destinée à sa propre époque. Les hommes ne peuvent comprendre pleinement ce que Dieu se propose d'accomplir par l'œuvre qu'il leur confie, ni ne saisissent toute la portée du message qu'ils annoncent en son nom.

« Peux-tu découvrir les profondeurs de Dieu, découvrir jusqu'à la perfection du Puissant ? » 1 « Mes pensées ne sont pas vos pensées, vos voies ne sont pas mes voies — déclaration du Seigneur. Autant le ciel est élevé au-dessus de la terre, autant mes voies sont élevées au-dessus de vos voies et mes pensées au-dessus de vos pensées » 2 « Je suis Dieu, et rien n'est semblable à moi. J'annonce dès le commencement ce qui vient par la suite et dès le temps jadis ce qui n'est pas encore fait » 3 Les prophètes qui eurent le privilège de recevoir une illumination particulière de l'Esprit ne saisirent pas eux-mêmes toute la portée des révélations qui leur étaient confiées. Le sens de celles-ci devait se révéler de siècle en siècle, au fur et à mesure que le peuple de Dieu aurait besoin de l'instruction qu'elles contenaient.

Job 11: 7. 2. Ésaïe 55: 8, 9.

The Great Controversy, pp. 343, 344; *Le Grand Espoir* p. 251.

L'homme ne saurait trouver Dieu par ses propres recherches. Qu'aucune main présomptueuse n'essaie donc de soulever le voile qui nous cache sa gloire. « Que ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles ! » (Romains 11 : 33). Il nous donne une preuve de sa miséricorde en dissimulant sa puissance. Aucun mortel ne peut pénétrer le secret dans lequel habite et opère le Tout-Puissant. Nous ne pouvons comprendre de lui que ce qu'il consent à nous révéler pour notre bien. Notre raison doit reconnaître une autorité qui lui est supérieure. Il faut que notre cœur et notre intelligence s'inclinent devant le grand JE suis. *The Ministry of Healing*, p. 438; *Le ministère de la guérison*, pp. 374, 375.

Dieu ne nous demande jamais de croire sans donner à notre foi des preuves suffisantes. Son existence, son caractère, la véracité de sa Parole, tout cela est établi par des témoignages qui en appellent à notre raison, et ces témoignages sont abondants. Toutefois, Dieu n'a jamais enlevé la possibilité du doute. Notre foi doit reposer sur des preuves et non sur une démonstration. Ceux qui désirent douter en auront l'occasion, tandis que ceux qui veulent réellement connaître la vérité, trouveront des preuves abondantes qui affermiront leur foi.

Il est impossible à un esprit borné de comprendre parfaitement les œuvres ou le caractère de l'Infini. Cet Être saint demeurera toujours enveloppé de mystère même pour les esprits les plus transcendants et les intelligences les plus cultivées. « Prétends-tu sonder les pensées de Dieu, parvenir à la connaissance parfaite du Tout-Puissant ? Elle est aussi haute que les cieux: que feras-tu ? Plus profonde que le séjour des morts : que sauras-tu ? » (Job 11 : 7, 8).

L'apôtre Paul pousse cette exclamation « O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu ! Que ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles ! » (Romains 11 : 33).

Steps to Christ, pp. 105, 106; *Le meilleur chemin*, p.103.

Dimanche 6 novembre 2016

D'autres accusations

Gardez la tête froide et conservez des idées saines. Recherchez la sagesse du ciel et agissez avec discernement. Si vous vous engagez dans des positions extrémistes, vous serez contraints de revenir en arrière et, quelque consciencieux que vous vous serez montrés, vous finirez par douter de votre propre jugement et vous aurez perdu la confiance de vos frères et des incroyants. Assurez-vous de ne pas avancer plus vite que ne vous le permet la lumière précise donnée par Dieu. N'empruntez pas vos idées aux hommes, mais progressez d'une manière intelligente dans la crainte du Seigneur.

Si vous faites erreur, que ce ne soit pas en vous éloignant le plus possible des idées partagées par la foule, sinon vous couperiez le fil de votre influence et vous ne pourriez plus lui faire du bien. Il est préférable que votre erreur soit dans le sens de celle de la foule plutôt que dans le sens opposé, car il reste un espoir que vous parveniez à amener la foule de votre côté, mais, de toute manière, il n'est pas nécessaire que vous vous trompiez dans un sens ou dans l'autre.

Letter 57, 1886 dans Conseils sur la nutrition et les aliments, p. 249.

Il existe une catégorie de gens qui sont toujours enclins à s'engager sur une voie de traverse, qui sont sans cesse à l'affût de quelque chose d'étrange, de merveilleux et de nouveau ; mais Dieu veut que nous agissions tous avec calme et prudence, et que nous pesions bien nos paroles en harmonie avec la vérité pour notre époque. La vérité qui est présentée aux gens devrait être dépouillée autant que possible de tout ce qui est émotionnel, tout en lui conservant la puissance et la gravité qui conviennent à sa dignité. Gardons-nous d'encourager les extrémistes - ceux qui, comme leur nom l'indique, vont d'un extrême à l'autre.

Je vous engage à débarrasser votre enseignement de tout propos outrancier, tout ce que des gens manquant d'équilibre et d'expérience risquent de prendre au vol, ce qui les conduirait à des comportements

désordonnés et infantiles. Il vous faut faire preuve de prudence dans tout ce que vous dites, de peur que vous n'incitiez quelqu'un à emprunter une mauvaise voie, et d'engendrer ainsi un désordre qui exigerait par la suite un travail très pénible pour y remédier. Cela engagerait les énergies des ouvriers dans des tâches qui n'entrent pas dans les plans de Dieu. Une seule manifestation de fanatisme dans nos rangs fermera beaucoup de portes aux principes les plus solides de la vérité.

Evangelism, p. 611; Évangéliser, p. 547.

Déterminé à effacer l'image de Dieu présente dans l'homme, Satan fait un intense effort pour cacher Dieu par tous les moyens. Il n'agit pas ouvertement, mais en secret, mélangeant l'humain au divin, les allégations fallacieuses à ce qui est vrai, cherchant ainsi à produire de la confusion et du désarroi. Mais dans une proportion égale, la puissance de la grâce divine est révélée pour contrecarrer cette œuvre maléfique et mettre en lumière les buts cachés de l'ennemi.

Les enfants de Dieu doivent pouvoir entendre un témoignage incontestable et hardi concernant la vérité, dévoilant les projets de Dieu autant par la voix que par l'écrit. De lieu en lieu le message de la Parole de Dieu doit être proclamé, éveillant hommes et femmes à la compréhension de la vérité. ...

La saine doctrine est une réalité, ce n'est pas une vapeur qui se dissout dans l'air. La lumière contenue dans la Parole de Dieu doit briller. Dieu appelle son peuple à se rapprocher de Lui ; que personne ne s'interpose entre eux. Le Christ frappe à la porte des cœurs, cherchant à y entrer. Lui ouvrirez-vous le vôtre ?

This Day With God, p. 308.

Lundi 7 novembre 2016

« Dieu oublie une partie de ton iniquité »

Le monde est incapable de connaître Dieu avec sa sagesse humaine. Ses sages tirent de la nature une connaissance imparfaite de Dieu ; puis, dans leur folie, ils élèvent la nature et ses lois au-dessus de

la nature divine. Quiconque n'a pas obtenu une connaissance de Dieu au moyen de la révélation qu'il a donnée de lui-même en Christ ne tirera jamais de la nature qu'une connaissance imparfaite ; loin de lui donner des vues élevées sur Dieu, et de l'amener à se conformer entièrement à sa volonté, cette connaissance fera de lui un idolâtre. Se disant sage, il deviendra fou.

Ceux qui s'imaginent obtenir une connaissance de Dieu en dehors de son Représentant, dont la Parole dit qu'il est « l'empreinte de sa personne » (Hébreux 1 : 3), ont besoin de devenir fous à leurs propres yeux afin d'être véritablement sages. Impossible d'obtenir une connaissance parfaite de Dieu par la seule nature ; car elle est elle-même imparfaite. Dans cet état d'imperfection elle ne peut représenter Dieu ni révéler son caractère dans sa perfection morale. Mais le Christ est venu dans le monde comme un Sauveur personnel. Il est monté au ciel ; il reviendra de la même manière qu'il est monté au ciel - un Sauveur personnel. Il est l'empreinte de la personne du Père. « En lui habite corporellement toute la plénitude de la divinité. » (Col. 2 : 9). *Selected Messages*, book 1, p. 295; *Messages choisis* vol. 1 , pp.346, 347.

Par ses talents et ses hypothèses, l'être humain a essayé de découvrir Dieu. Beaucoup ont tenté cette voie. La plus haute intelligence peut aller jusqu'à l'épuisement dans ses conjectures sur la nature de Dieu, mais ses efforts seront vains et cela démontrera que, par ses recherches, l'homme ne peut découvrir Dieu. Il ne nous a pas été donné de résoudre ce problème. Tout ce que cet homme a besoin de savoir et peut savoir au sujet de Dieu a été révélé dans la vie et le caractère de son Fils, le Grand Maître. Au fur et à mesure que nous apprenons ce qu'est l'homme, et ce que nous sommes nous-mêmes aux yeux de Dieu, c'est que nous ne pouvons que craindre et trembler devant Lui. –

Medical Ministry, p. 95.

Par les épreuves et la persécution, la gloire et le caractère de Dieu sont révélés à ses élus. L'Église, haïe et persécutée par le monde, est formée et disciplinée à l'école du Christ. Elle avance le long de sentiers étroits sur la terre, où elle est purifiée dans la fournaise de l'affliction. À travers des luttes douloureuses, elle suit le Maître sur le chemin du sacrifice, exposée à d'amères déceptions; mais cette rude école lui enseigne la culpabilité et la malédiction du péché qu'elle considère avec horreur. Participant aux souffrances du Christ, les enfants de Dieu auront aussi part à sa gloire...

Jésus voit tout ce qui est incompris ou falsifié par les hommes. Ses disciples peuvent se reposer sur lui avec patience et avec confiance, bien que maltraités et méprisés. Car tout ce qui est secret sera dévoilé, et ceux qui honorent Dieu seront honorés par lui en présence des hommes et des anges.

Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 31, 32;

Heureux ceux qui (éd.2001) pp. 32 et 34.

Mardi 8 novembre 2016

Rétribution divine

Le Seigneur exige de tous ceux qui professent être son peuple, beaucoup plus que ce qu'ils Lui donnent. Il s'attend à ce que les croyants en Jésus-Christ révèlent au monde, par leurs paroles et leurs actes, le christianisme qui fut démontré dans la vie et le caractère du Rédempteur. Si la Parole de Dieu est pieusement conservée dans leur cœur, ils démontreront en pratique le pouvoir et la pureté de l'Évangile. Le témoignage transmis ainsi au monde est de plus grande valeur que les sermons ou les professions de piété qui ne révèlent aucune bonne œuvre. Que tous ceux qui prononcent le nom de Christ se souviennent, qu'individuellement, concernant la religion de la Bible, ils laissent une impression dans l'esprit de ceux avec lesquels ils entrent en contact, et elle sera favorable ou défavorable !

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 4, p. 1181; *Commentaires bibliques d'Ellen White* sur Malachie 2.1, 2.

« Mais si le Seigneur fait une chose inouïe »

Le Seigneur Dieu des cieux est notre Conducteur. C'est un chef que nous pouvons suivre en toute sécurité car il ne commet pas d'erreur. Honorons Dieu et Son Fils Jésus-Christ par lequel Il communique avec le monde. Ce fut le Christ qui donna à Moïse l'instruction qu'Il destinait aux enfants d'Israël. Ce fut le Christ qui libéra les Israélites de l'esclavage égyptien. Moïse et Aaron furent les chefs visibles du peuple à l'écoute de leur Conducteur invisible.

Si Israël avait obéi aux directives qui lui furent transmises par Moïse, aucun de ceux qui étaient sortis d'Égypte ne serait tombé dans le désert, en proie à la maladie et à la mort. Ils étaient dirigés par un Guide sûr. Le Christ s'était lui-même engagé à les guider jusqu'à la terre promise, s'ils voulaient bien suivre ses conseils. Cette vaste multitude, de plus d'un million de personnes, était gouvernée par Lui. Ils étaient Sa famille. Il s'intéressait à chacun d'eux.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 1, pp. 1117, 1118; *Commentaires bibliques d'Ellen White* sur Deutéronome 1 : 6-10.

(Aaron), l'homme qui aurait pu sauver les Hébreux à l'heure du danger, reste silencieux, n'exprime aucune indignation concernant les péchés du peuple, pas plus qu'il ne se reproche quoi que ce soit, ni ne manifeste de remords dictés par le sentiment de son erreur ; au contraire, il cherche à justifier son attitude devant ce grave péché. Il rend le peuple responsable du fait de s'être soumis à leur demande, montrant ainsi sa faiblesse. Il n'avait pas voulu subir les murmures d'Israël, ni tenir ferme sous la pression de leurs clameurs et de leurs désirs déraisonnables, comme l'avait fait Moïse. Il s'était laissé aller d'entrer dans l'état d'esprit et les sentiments du peuple, sans lui faire de remontrances et maintenant, il cherchait à le rendre responsable.

Les Israélites trouvaient qu'Aaron était un chef beaucoup plus agréable que Moïse. Il n'était pas aussi inflexible. Pour eux, Moïse faisait preuve d'un très mauvais esprit en censurant aussi sévèrement Aaron, aussi leur sympathie allait-elle vers ce dernier. Mais si Dieu pardonnait

C'est une chose terrible que de traiter à la légère la vérité qui a convaincu notre intelligence et touché nos cœurs. Nous ne saurions rejeter impunément les avertissements envoyés par le Seigneur dans sa miséricorde. Un message fut envoyé au monde au temps de Noé, et le salut des hommes dépendait de la manière dont ils le recevraient. L'ayant rejeté, l'Esprit de Dieu se retira de cette race pécheresse, qui périt dans les eaux du déluge. Au temps d'Abram, la miséricorde divine cessa d'intervenir en faveur des habitants de Sodome, et tous, à l'exception de Lot, de sa femme et de ses deux filles, furent consumés par le feu du ciel. Il en fut de même au temps du Christ. Le Fils de Dieu déclara aux Juifs incrédules : « Votre maison vous sera laissée déserte. » Aux derniers jours, la même puissance infinie déclare au sujet de ceux qui « n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés » : « Dieu leur envoie une puissance d'égarement, pour qu'ils croient au mensonge, afin que tous ceux qui n'ont pas cru à la vérité, mais qui ont pris part à l'injustice, soient condamnés. » Lorsqu'ils rejettent les enseignements de sa Parole, Dieu leur retire son Esprit, et il les abandonne.

Early Writings, p. 45 ; *Premiers écrits*, p. 45. (Note en bas de page ajoutée en 1888).

Dieu aimerait que son peuple comprenne clairement que, selon son obéissance ou ses transgressions, Il se manifesterait à lui ou non. Le mal et les maladies ont augmenté au cours des générations successives. Le pays est victime des fléaux que l'homme y a apporté à cause de sa désobéissance continuelle. « La terre est dans le deuil, épuisée, le monde épuisé dépérit, ils dépérissent, les gens haut placés de la terre. La terre a été profanée par ses habitants ; car ils passaient outre aux lois, altéraient les prescriptions, ils rompaient l'alliance perpétuelle. C'est pourquoi la malédiction dévore la terre, ses habitants doivent faire réparation ; c'est pourquoi les habitants de la terre sont consumés, et il ne reste qu'un petit nombre d'hommes » (Ésaïe 24 : 4-7). Beaucoup s'étonnent de ce que la race humaine soit aussi dégénérée physiquement, mentalement et moralement. Ils ne comprennent pas que cette triste dégénérescence est due à la violation des lois de Dieu et à celles de la santé. La main de Dieu qui rendait l'homme prospère s'est éloignée lorsqu'il a transgressé Ses commandements.

Spiritual Gifts, vol. 4A, p. 123.

le manque de délicatesse de l'honnête zèle de Moïse, il tenait Aaron pour responsable de sa faiblesse coupable et de son manque d'intégrité devant la pression des circonstances. Afin de se sauver lui-même, Aaron aurait sacrifié des milliers d'Israélites. Les Hébreux prirent en compte la punition que Dieu leur infligea pour cet acte d'apostasie, mais peu de temps après, ils se montrèrent à nouveau pleins de mécontentement et rebelles.

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 341.

Préférez la pauvreté, la séparation d'avec vos amis, les préjudices ou toute autre épreuve à la souillure de l'âme par le péché. La devise du chrétien devrait être : Plutôt la mort que le déshonneur ou la transgression de la loi divine. En tant que peuple se proclamant réformateur et gardien jaloux des vérités les plus sacrées de la Parole de Dieu, il nous faut élever le niveau plus haut que par le passé.

Testimonies on Sexual Behavior, Adultery, and Divorce, p. 105;

Conseils sur la conduite sexuelle, l'adultère et le divorce, p. 124.

Jeudi 10 novembre 2016

La seconde mort

Certains hommes [tout comme Satan] blasphémaient Dieu, et ils l'auraient volontiers renversé de son trône s'ils l'avaient pu. D'autres, éperdus de terreur, tendaient leurs mains vers l'arche, en implorant ses hôtes de les recevoir. Leur conscience, tardivement réveillée, leur disait qu'il y a un Dieu qui gouverne l'univers. En vain, à grands cris, ils s'adressaient à lui : ses oreilles étaient fermées à leurs supplications. A cette heure néfaste, ils reconnaissaient que la cause de leur ruine était leur désobéissance à une loi sainte et bonne.

Dans leur désespoir, quelques-uns s'efforçaient de pénétrer dans l'arche. D'autres, qui s'y cramponnaient, étaient bientôt emportés par le remous des eaux ou par le choc des arbres et des rochers. Battue par les vents impitoyables et secouée par les vagues, l'immense embarcation, frissonnant de toute sa masse, n'en continuait pas moins à cingler au milieu des éléments en démente. Des anges puissants étaient là pour la protéger. ...

Et maintenant, des plus hauts sommets, on n'aperçoit plus qu'une mer sans rivages.

Alors le message de Dieu ne semble plus une plaisanterie aux hommes qui l'ont méprisé. Combien ceux-ci apprécieraient une seule heure de grâce, un seul appel des lèvres de Noé! Mais la douce voix de la miséricorde s'est tue. D'ailleurs, ce n'était pas seulement la justice de Dieu, mais aussi son amour qui appelait ses jugements à mettre un frein à l'iniquité débordante. Les eaux vengeresses balayèrent la dernière retraite de l'homme, et les détracteurs de Dieu périrent dans les noires profondeurs.

Patriarchs and Prophets, pp. 99–101;

Patriarches et prophètes, pp.74, 75.

Des scènes dépassant tout ce que le monde a vu de plus effroyable marqueront le second avènement de Jésus-Christ... Sous l'action conjuguée de la foudre et du feu enfermé à l'intérieur de la terre, les montagnes s'enflammeront comme une fournaise, et vomiront des masses de lave qui engloutiront jardins, champs, villes, villages. Ces matières en fusion, tombées dans les fleuves, en feront bouillonner les eaux qui, avec une force indescriptible, projetteront d'énormes blocs de rochers dont les fragments iront s'abattre dans toutes les directions. Les fleuves tariront, et, d'un bout à l'autre, la terre sera convulsée par des éruptions et des tremblements de terre.

C'est ainsi que Dieu fera disparaître les méchants. Mais au milieu de ces bouleversements, de même que Noé dans son arche, les justes seront protégés. Dieu sera leur refuge. Sous ses ailes ils trouveront un sûr abri... Selon une promesse de Dieu :

« Puisqu'il s'est attaché à moi je le délivrerai;

Je le mettrai en sûreté, puisqu'il connaît mon nom » (Psaume 91 : 14).

Patriarchs and Prophets, pp. 109, 110;

Patriarches et prophètes, pp.85, 86.

Vendredi 11 novembre 2016

Pour aller plus loin : *Premiers écrits*, chapitre « L'épreuve de notre foi », pp. 46-48.